



Recomendaciones para la implementación de los mandatos de la IX Cumbre de las Américas

Tema 3: Energía Limpia

Compromiso político adoptado:

- Acelerando la Transición Justa hacia la Energía Limpia, Sostenible y Renovable [EN](#) | [ES](#) | [FR](#) | [PT](#)

Participantes:

ORGANIZACIÓN / ACTOR SOCIAL	REPRESENTANTE	PAÍS
Dineth Gisela Cujar / Actor social	Sur América	Colombia
Doris Rodriguez/ Actor social		Colombia
Ana Milena Tenorio/ Actor social		Colombia

En cuanto a la fase de seguimiento a los mandatos producto de las fases de concertación con los representantes de los gobiernos participantes en la IX Cumbre de la Américas, para Sur América, hemos realizado diferentes acciones encaminadas a promover ejercicios de dialogo y evaluación de cada uno de los mandatos que quedaron consignados en el documento final.

Una de las actividades que hemos venido desarrollando es la participación en medios masivos de comunicación haciendo un balance de las políticas, planes y actividades de los gobiernos de Sur América en el marco de la transición justa hacia las energías limpias sostenible y renovables. A continuación, adjunto algunos links de las publicaciones :

<https://www.lasillavacia.com/historias/historias-silla-llena/que-tanto-esta-comprometido-colombia-en-materia-de-energias-limpias/>

<https://www.lasillavacia.com/historias/historias-silla-llena/pacto-de-solidaridad-colectivo-o-pacto-de-suicidio-colectivoantonio-guterres/>



Del mismo modo se han venido adelantando reuniones con líderes y líderes de organizaciones de base ambiental quienes han participado activamente conociendo cada uno de los mandatos y aportando desde sus perspectivas como se está ejerciendo cada uno de los consignado en los mandatos y la participación activa que ejercen en estas organizaciones en el territorio. El accionar y punto focal de dichas organizaciones se enmarca en las zonas de mayor biodiversidad en América del Sur que son a su vez de especial protección como la amazonia que comprende países como Perú, Brasil, Colombia, Ecuador y Venezuela y la región biogeográfica del Chocó que comprende países como Panamá, Colombia, el litoral del Ecuador y Perú.

Recomendaciones:

- **Proyectos tendientes a la generación de energía limpia en el territorio:** Los puntos comunes de dichas organizaciones en materia de transición a las energías limpias es la preocupación por que sus gobiernos los tengan en cuenta como agentes activos y participativos de los proyectos que se están adelantando en el territorio, así como también que se utilice las técnicas de innovación que están implementando en el territorio y que su voz sea escuchada y tenga mecanismos más activos para la concertación de planes y proyectos que se adelantan o se quieran adelantar en el territorio.
- **Mecanismo de participación democráticos para la transición justa para la energía limpia :** resaltan la participación en mecanismos como la Consulta Previa que les ha permitido conocer en profundidad dichos planes, así como también salvaguardar su cosmovisión y planes de vida en el territorio. Sin embargo, llaman la atención sobre la búsqueda de mecanismos más efectivos y dinámicos que garanticen su participación en el corto plazo.
- **Bonos de Carbono como mecanismos para reducción de emisiones de Gases efecto invernadero:** resaltan la participación de algunas comunidades en el intercambio efectivo de mecanismos e incentivos que se están dando en las comunidades por el intercambio de acciones reales de conservación de la biodiversidad convertidos en bonos de carbono; lo cual destacan y promueven para que otras comunidades hagan parte de esta gran iniciativa.